

China responde a los nuevos aranceles que le impuso EU (El Financiero 19/09/18)

China responde a los nuevos aranceles que le impuso EU (El Financiero 19/09/18) REDACCIÓN Los gravámenes del gobierno de Xi Jinping contra bienes de EU serían por 60 mil mdd a partir del 24 de septiembre. Trump podría imponer tarifas a casi todos los productos chinos que compra EU. China dio a conocer ayer que no tiene otra opción más que tomar represalias contra las nuevas tarifas comerciales de Estados Unidos, lo que aumenta el riesgo de que el presidente estadounidense, Donald Trump, pueda imponer pronto aranceles sobre prácticamente todos los productos chinos que compra la nación de Norteamérica. Los gravámenes del gobierno de Xi Jinping contra productos estadounidenses serán por 60 mil millones de dólares y aumentarán en un rango de cinco a 10 por ciento. Los nuevos aranceles chinos entrarán en vigor en el primer minuto del 24 de septiembre. La declaración del Ministerio de Comercio chino se produjo horas después de que Trump anunciara que impondrá aranceles de 10 por ciento sobre importaciones de China por un valor de 200 mil millones de dólares y amenazó con aranceles sobre otros 267 mil millones de dólares si China respondía contra las acciones estadounidenses. El portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Geng Shuang, dijo en conferencia que los pasos de EU han traído "nueva incertidumbre" a las conversaciones entre los dos países. "China siempre ha enfatizado que la única forma correcta de resolver el problema comercial chino-estadounidense es a través de conversaciones y consultas celebradas sobre una base igual, sincera y mutuamente respetuosa. Pero en este momento, Estados Unidos no da la impresión de sinceridad o buena voluntad", indicó. Más tarde, el Ministerio de Comercio de China presentó una queja ante la Organización Mundial de Comercio por el tema. El secretario de Comercio de EU, Wilbur Ross, explicó que corresponde a Beijing decidir los términos de la próxima negociación. "Lo que proponemos es tener negociaciones constructivas con China para resolver problemas fundamentales. Así que el tema de si o cuándo sostendremos una discusión, crucialmente, depende de ellos". Hasta el momento, EU ha impuesto aranceles sobre productos chinos por valor de 50 mil millones de dólares para presionar a Beijing a que reduzca el superávit comercial bilateral y haga cambios radicales en su comercio, transferencia de tecnología y políticas de subsidios industriales de alta tecnología. China ha respondido en especie, pero analistas y empresas temen que pueda recurrir a otras medidas como presionar a las compañías de EU que operan en el país asiático. "Lo que quiere Trump es revertir el déficit comercial, que China le compre más a EU, y con ello generar una reactivación de la economía y la repatriación de capitales que impactan el empleo local en EU, pero también hay otros aspectos, China es tenedora de bonos del Tesoro de EU, que de alguna manera también tenemos que considerar porque eso podría desencadenar una crisis financiera internacional de la que por cierto ya se habla", destacó el analista Adolfo Laborde.

GANARÍAN AGROALIMENTOS MEXICANOS El sector agroalimentario mexicano podría encontrar oportunidades a raíz de la guerra comercial entre Estados Unidos y China. "Para el sector agroalimentario claramente (hay oportunidad), si ves los cerca de cinco mil productos (chinos) a los que les están incluyendo aranceles (EU), evidentemente para el sector agroalimentario pueden abrirse oportunidades en la proveeduría de bienes primarios al mercado estadounidense", dijo Francisco de Rosenzweig, asesor del Consejo Nacional Agropecuario. Para José Luis de la Cruz, presidente de la Comisión de Estudios Económicos de la Concamin, las hortalizas nacionales podrían abrirse aún más la puerta en Estados Unidos. Con información de Reuters y Daniel Blanco